
南中校友回乡置地策划建立南中华文学校
每一年的农历正月二

十日，是我们中华民族传
统节日中具有神话色彩娲
女补天的天穿节。依照习
俗过了天穿节意味着春节
也正式结束了。历来我们
西加华人是比较注重我们
民族传统的节日。2 月 10
日就是今年的天穿节。

我们南中校友这次在
郑石良学长的计划下，在
season city 举 办 了 一 场“ 南
中校友暨乡亲天穿节聚餐
宴会”。而这次的活动我
们取得圆满成功。这里我
们身为主办方真挚感谢前
来助庆的乡亲们，校友们，
有你们真好，谢谢大家的
支持与参与。

宴会是在中午十二点
拉开帷幕，司仪戴惠平校
友 宣 布 了 宴 会 正 式 开 始
后，邀请了郑石良学长上
台致辞，首先郑学长说到
这 三 年 来 由 于 疫 情 的 关
系，有许多校友我们很少
见面，而且这三年来我们

南中也没有在公开的场合
里举办什么活动，所致趁
着疫情比较好转的时刻，
在这今年的天穿节我邀请
了各位校友们前来一起聚
餐见面，大家叙叙旧，要让
校友们的友情联系的更加
密切。郑学长也感谢前来
参加这宴席的乡亲与校友
们，并祝大家新春快乐，身
体健康。

接下来，郑学长宣布
了 一 条 振 奋 人 心 的 好 消
息，就是我们南中在家乡
将要建立一所华文学校。
此话一出口，全场 掌声如
雷，校友们个个欢呼雀跃，
我相信对于建校之事，绝
对是我们南中许多校友在
有生之年的一个夙愿。郑
学长又告诉大家，建校之
地已经买了，空地价格大
概是十个亿左右。而买地
款项是由南中校友创办银
会期间存下的这笔钱，一
直以来是由温永平校友和
黄桢梅校友处理存储银行

利息所得。好钢用在刀刃
上，今天有这批钱能用来
买地建校。这都是南中校
友们一起的功劳。

初步计算建校经费大
概要二十亿左右，到时希
望乡亲，校友们慷慨解囊，
热心赞助为家乡教育事业
添砖加瓦。郑石良学长接
着谈到了现在家乡的教育
事 业 蓬 勃 发 展 ，蒸 蒸 日
上 。 在 以 前 大 概 17 年 前
才开始创办南中华文补习
班时，学生只有几十名，到
今天学生人数已经超越了
一千二百名，老师也达到
了 将 近 三 十 位 左 右, 现 在
家乡租有四所属于南中传
授华文的校舍，看来这四
所校舍已经容纳不下与日
俱增的学习华文学生。建
校之事不能再拖延了。

春 华 秋 实 ，桃 李 芬
芳 。 为 什 么 家 乡 的 华 文
事业会如此红火，其中之
一的原因是山口洋乡亲的
觉悟性很高，真知灼见明

白现在华文在世界上的重
要 性 ，是 大 势 所 趋 的 语
言。而还有一个重要的原
因，是因为我们的倪秀龙
总主席一直对我们家乡教
育事业默默的作出奉献，
倪总高瞻远瞩，每年都有
安排和赞助几位南中华文
补习班学生去大陆培训，
经 费 都 是 倪 总 自 己 掏 腰
包。有倪总背后的大力支
持，家乡的华文教育水平
必然每年会节节提升。郑
石 良 学 长 的 致 辞 中 肯 实
在，以事实为依据，得到台
下来宾们以热烈的掌声以
表示赞同。

第二位上台讲话的是
我们的倪总，他简单的言
辞表达对郑学长演讲内容
的肯定，并以亲切的话语
祝福大家兔年吉祥如意，
身体健康。

郑石良学长的演讲对
此次南中置地建校起了很
大的号召力，当时在会场
即刻就有几位乡亲，校友

热心赞助，我们得到捐款
二十亿。他们的芳名到时
我们会公布。届时也希望
社会各界人士慷慨解囊，
为建校，传承中华文化添
砖加瓦。

第三位演讲的是上一
届三口洋乡亲会温新强主
席，他用华语印尼语两种
语言演讲，他的讲话表达
了对郑石良学长所说的南
中要建华校的事情十分赞
赏，他热心公益事业，并要
大力的支持赞助南中建立
华文学校。

到 了 进 餐 的 时 间 ，唱
歌节目也随着开始了，首
先是由戴惠平校友刚从台
湾回来度假的女儿上台演
唱两首歌曲，歌声优美动
人。接着往下有几校友上
台演唱会场里歌声袅袅与
笑声汇聚一堂。岁月静好
生欢颜，同学相逢语不休。

时间在欢乐中很快的
过去，曲终人散的时间到
了，全体来宾，校友上到舞

台合照留念，让南中校友，
乡亲们在 2023 年的天穿节
聚餐宴会定格在照片上。
散会时校友们大家依依惜
别，握别在欢乐的气氛中，
大家相约后会期。

谈 起 南 中 置 地 建 校 ，
是要建立一所属于南中自
己的学院。我们的倪总是
策划者，推动者。在今年
的一月五号他抽空带领着
我们一行八人回乡置地，
由于地主是我们南中的黄
校友，很快洽谈成功。南
中校友们，我们要谢谢倪
秀龙总主席，为传承母校
南中精神，弘扬华夏文化，
为家乡的华文教育事业作
出了不懈努力，撑起一片
蓝天。

最后要感谢：蔡美莉，
蔡坤耀，黄桢梅，戴惠平，
范国栋，陈月莉及台前幕
后 的 校 友 们 ，说 声 谢 谢 ！
你们为这次的天穿节聚餐
宴会辛苦了。

(北加 孤雁)
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中国驻登巴萨总领事朱兴龙参访印尼东努沙登加拉省

【本报讯】据来自中国
驻 登 巴 萨 总 领 馆 消 息 ：2
月 9 日至 10 日，驻登巴萨
总领事朱兴龙赴印尼东努
沙 登 加 拉 省 开 展 工 作 访
问，期间拜会东努省长维
克多，与百家姓协会东努
分会代表座谈，并考察东
努巴古纳斯二村。

朱总领事与维克多省
长就中印尼关系、总领馆
与东努省合作等深入交换
意见。

朱 总 领 事 首 先 表 示 ，
当前中印尼关系正处于历
史最好时期。在两国元首
战略引领下，政治、经济、
人 文 、海 上 合 作“ 四 轮 驱
动”深入推进，合作成果丰
硕。疫情暴发以来，中印

尼两国守望相助，共克时
艰，中方向印尼提供了大
量的疫苗并向印尼转让疫
苗生产技术，助力印尼打
造东南亚疫苗生产中心。
总领馆与东努各界广泛开
展抗疫合作，并向东努省

捐赠力所能及的抗疫物资
和医疗设备。

朱总领事接着详细介
绍了 2022 年中国经济社会
发展成就和抗疫成果，以
及中国彻底消除绝对贫困
取 得 的 历 史 性 胜 利 。 最

后，朱总表示总领馆愿与
当地政府分享中国精准扶
贫经验，在旅游、农产品加
工和出口、教育和文化交
流 与 培 训 等 方 面 加 强 合
作，造福两国人民。

维克多省长感谢中国

政府和驻登巴萨总领馆长
期以来在经济、民生、人文
等领域提供的帮助，并指
出东努省地域广阔，陆地
和海上资源丰富，环境优
美，愿进一步与中方加强
农业、旅游和经贸合作，推

动当地民生改善和经济发
展。

参 访 期 间 ，朱 总 领 事
与印尼百家姓协会东努分
会副主席普特拉及有关成
员代表座谈，向当地侨胞
致以新春祝福，询问其生
产生活情况。朱总领事就
如何发展华文教育问题，
介绍了总领馆的合作办学
经验和工作建议，并希望
侨 胞 们 继 续 发 挥 自 身 优
势，传播中国优秀文化，促
进民心相通，为中印尼双
边关系发展添砖加瓦。

朱总领事前往古邦市
郊区巴古纳斯二村，考察
该村村民饮用水供应和卫
生情况，并与当地村民代
表进行面对面交流。

老战友欢聚一堂其乐融融
——记莎萍、小心、广月、亮剑、海鹰叙旧欢

春 节 期 间 ，邀 约 广 月
兄与满英姐去莎萍兄、小
心姐府上拜年，可是，因为
各有各的私事，延至 2 月
11 日，周六，我们才腾出大
家都方便的时间去拜访莎
萍兄、小心姐伉俪。

为 了 谨 慎 起 见 ，出 发
前两天去封短讯给莎萍兄
告知我们那一天会去府上
拜访；莎萍兄回函说会在
家等候我们的到来。

出 发 前 一 天 ，广 月 兄
告知说由于满英姐患病，
不能与我们同行；我们感
觉非常遗憾。

周 六 上 午 ，到 了 广 月
兄次女在雅加达北区椰风
新城的住宅，那是自满英
姐患上阿尔茨海默病后，
广月兄与满英姐才搬进去
的房子。

广月兄次女吕凤与夫
婿 阿 城 是 一 对 孝 顺 的 子
女，得知母亲罹患难缠疾
病，就决定将父母接过来
同住，并雇了两名护工料
理母亲。

进 门 后 ，广 月 兄 已 准
备就绪与我们一起出发；
我们看见满英姐端正地坐
在沙发旁边的轮椅上，我
们立即跑前去与满英姐打

招呼、握手；可是，满英姐
却似乎与我们不相识，一
点反应也没有。广月兄解
释说，满英姐近三年来就
是这种情况了；看来，满英
姐的阿尔茨海默病还是比
较严重。

吕 凤 说 ，妈 妈 过 去 在
印刷馆是主管，从早忙到
晚；又买材料，又管员工；
生意结束了，在家无所事
事，渐渐地人变得静下来
了；不久，慢慢地从健忘变
成痴呆。

看来，人呐，还是老来
忙的好；不然，脑子一旦休
息了，随之而来的就是老
来要人照顾了。

上 了 车 ，我 告 诉 广 月
兄，莎萍兄自疫情爆发后
就不敢出门了。上次，中
秋节前，我们去拜访莎萍
兄时，到了午餐时间邀请
莎萍兄、小心姐伉俪出去
用餐，被两位老人家拒绝
了。那么，今天，我们先用
餐才去莎萍兄府上吧！

在 宾 大 罗 商 场 用 餐
后，大概是 1 点左右，我们
就出发去莎萍兄在宾大罗
第九区的住宅。

到 了 莎 萍 兄 家 ，莎 萍
兄与小心姐已着装整齐等
待我们的到来。大家都坐
好后，小心姐说，莎萍兄听
说我们要来拜访，高兴的
不得了。

广月兄问起莎萍兄今
年贵庚，莎萍兄说差不多
90 岁了，准确地说就是 88
岁，我们华人喜欢称之为

“米岁”。广月兄也报上了
年纪，是 1940 年出生；小心
姐 说 ，我 比 你 广 月 大 三
岁。随后，小心姐指着我
说，你跟我同属虎，我大你
一轮；然后，小心姐指着我
太太说，你是属龙的；我太
太回应说，我属兔，今年是
本命年。小心姐说，哦哦，
你比冬珍大一岁。讲起文
友们岁数，小心姐如数家
珍。佩服！

谈 话 中 ，广 月 兄 讲 述
了印华作协的创会史。广

月兄是创会人之一，提及
此事，最有资格。莎萍兄
入会数十年，讲起作协的
以往活动，娓娓道来，记忆
犹新。

莎 萍 兄 虽 足 不 出 户 ，
可是，有关作协的人与事，
却了如指掌。真所谓“秀
才不出门，能知天下事”。
佩 服 ！ 小 心 姐 在 一 旁 说
道，你们晓得吗？莎萍整
天会在平板电脑前一坐就
是三四个小时，游览“寒轩
阁 ”、各 类 网 报 、各 类 网
站。真的是博览五车，无
所不晓。

莎 萍 兄 身 体 非 常 好 ，
只是无奈的耳背必须借助
助听器。我们问起莎萍兄
的保健法，莎萍兄就示范
给 我 们“ 中 医 饶 舌 锻 炼
法”，并交代说，早晚各锻
炼一次，每次五分钟；看来
确实对健康十分有效。广
月兄给我们示范了提踵运
动与平甩功；看来都确实
有效；莎萍兄与广月兄身

体都是棒棒的。莎萍兄甚
至 脸 上 都 无 长 一 丝 皱 纹
呢 ！ 广 月 兄 却 是 红 光 满
面、鹤发童颜；小心姐身体
也很壮，只是埋怨腿脚不
好使，导致越加懒得出远
门了；可是，有时还会去菜
市场买菜练练脚，看来腿
脚问题并不是很大。

小 心 姐 告 诉 我 们 说 ，
碧珍文友经常与其他文友
来看望两位老人家；又是
冬珍文友，又是夏兰文友；
又说，尤其夏兰文友，时不
时送来好吃的给两位老人
家享用。有道是：人间有
爱世间有情！

正当五位战友兴致勃
勃聊天时，听到外头有叫
门声；原来，主人家二公子
带着儿媳妇来看望父母，
并带来大包小包的食品。

我们都知趣地站起来
向莎萍兄、小心姐伉俪道
别；殊不知，莎萍兄叫我们
都坐下，说儿子媳妇一会
就走，我们再聊聊。说的
我们怪不好意思。趁儿子
在场，就麻烦他给我们拍
个照留念；这样，就留下了
一张五位老战友合照留影
的纪念品了。

亮剑

海鹰、小心、莎萍、广月、亮剑合影留念


